

「普段使いのLINEがベタ一

今回の令和6年熊本地震。発災後の初動対応を振り返ると、"情報の扱い方"も関係者内部で折々のポイントとなつたことが見えてくる。

ため、電話やメールでの日常的な連絡を取り扱うことは不要だ。

参考にした。ただ、LINEはおくまで情報を共有するツール。指示や命令には向かないことは意識しておくべきだ」とも指摘する。

石川県建設業協会は、主に県南部の各地区協会が奥能登地区で道路啓開を行つ際、グループLINEで情報を共有した。碎石の集積場の位置や日々変更する通行可能ルートの情報、2泊3日の交代制で担当している各班の啓開場所などを共有でき、GPS（全

るが、吉光組（石川県小松市）の吉光成寛副社長は、「地震が発生してから、殊なアプリを入れて使っていく」といふ。た作業は時間がない中、やっているのではない。LINEであれば年配の作業者でも普段使っている」とメリットを強調する。

# 能登半島地震 発災から3ヶ月

—地域建設業の奮闘—

=5=

実はケルーフLINEの活用は吉光氏も加盟している小松能美建設業協会での採用実績を踏まえたものだ。河川灾害の多い区域にある同協会では、会員企業共同の復旧作業態勢の原則として、各社作業員も含めたLINEグループの構築▽被災現地では自社の所有建機ではなくリース機を使い回し、さらしあたり特定の1社がリース料を立て替え、あとで精算▽クラウドサーバーで各社の日報や交代制の順番などを格納し、発注者とも共有して、三つを決めて災害対応してきたが、今回これを



山間地で道路整備する作業班の存在確認できるのもSNSだ

## 情報の内部共有と対外発信

者間の情報共有にとどまらない。県建設業協会建設青年委員会は2月中旬、対外的に情報を発信していくことを目的とした『令和6年能登地震応急工事に関するSNS利用ガイドライン』をまとめた。

冒頭には策定した目的として「協会活動を正しく発信し、建設業界の担い手確保へつなげる」と記す。今回の地震では、被災地の地理的な事情やアプローチルートの寸断といった理由で陸路でのメディア取材が困難となつていたため、最前線で道路啓開に当たる建設協会員を頼りに映像などの入手を探るテレビ局などが相次いだ。一方で現地で作業する協会員企業の中には現前に広がる被災地のリアルな惨状をNSにアップする社も現れた。ガイドラインはそんな動きを踏まえ、作成した。

際には社名をハッシュタグに追加記載することを定めている。